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一  般  質  問  順  序 

 

順番 氏   名 頁 質問予定日 

１ 藤 山 勇 一 P1 

12月11日（水） 

２ 伊 佐   強 P3 

３ 前 宮 美津子 P5 

４ 眞榮城 健 二 P7 

５ 小 谷 良 博 P9 

６ 上 地   崇 P10 

12月12日（木） 
７ 喜友名 秀 樹 P12 

８ 屋富祖   功 P15 

９ 新 里 治 利 P16 

１０ 知 花   圭 P17 

12月13日（金） 
１１ 桑 江   研 P18 

１２ 稲 嶺 隆 之 P19 

１３ 金 城 由 美 P20 

１４ 新 里 和 也 P21 

12月16日（月） 
１５ 仲 吉 信 勝 P23 

１６ 阿多利   修 P25 

１７ 諸見里 宏 美 P27 

１８ 宮 城   浩 P29 

12月17日（火） 
１９ 栄野比 和 光 P30 

２０ 千 葉 綾 子 P31 

２１ 伊 禮   悟 P32 

２２ 當 山 全 克 P34 

12月18日（水） 
２３ 桑 江 直 哉 P36 

２４ 嵩 元 直 萌 P38 

２５ 町 田 裕 介 P41 

２６ 大 城   隼 P43 
12月19日（木） 

２７ 新 屋   勝 P44 
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議席番号 ２５ 議員氏名 藤 山 勇 一  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

企 画 部 長 

関 係 部 長 

 

 

市 長 

経 済 文 化 

部 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

市 長 

こどものま

ち推進部長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．物価高対策について 

 

 

 
 

 

２．経済政策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
３．こども支援について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

（１）国の重点支援地方交付金について 

 ①国が示した事業概要について伺います。 

 ②沖縄市の対策事業について伺います。 

 

 
（１）雇用対策について 

 ①雇用を取り巻く現状と課題について伺いま

す。 

 ②闇バイト等の現状について伺います。 

 ③今後の対策について伺います。 

 

（２）企業誘致等の対策について 

 ①企業誘致や開発事業などの現状と課題につ

いて伺います。 

 ②今後の取り組みについて伺います。 

 

（３）経済振興について 

 ①経済振興の現状と課題について伺います。 

 ②今後の方針について伺います。 

 

 
（１）母子父子寡婦福祉資金貸付事業について 

 ①実績などの現状や課題について伺います。 

 ②給付型支援について見解を伺います。 

 

（２）ひとり親家庭等認可外施設利用支援につい

て 

 ①事業概要について伺います。 

 ②対象の範囲を拡充することは可能か伺いま

す。 

 

（３）ひとり親家庭等への相談について 

 ①総合的な相談の体制について伺います。 

 ②今後の取り組みについて伺います。 
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議席番号 ２５ 議員氏名 藤 山 勇 一  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
市 長 

建 設 部 長 

関 係 部 長 

 

 

 

４．公共施設について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

５．道路行政について 

 

 

 

（１）公共施設の運用について 

 ①公共施設の現状と課題について伺います。 

 ②今後の施設運用の方針について伺います。 

 

（２）市内小中学校体育施設の活用について 

 ①施設利用の状況や運営について伺います。 

 ②今後の取り組みについて伺います。 

 

（３）市内小中学校体育施設の空調整備について 

 ①現状について伺います。 

 ②今後の取り組みについて伺います。 

 

 

（１）交通渋滞について 

 ①市内交通渋滞の現状について伺います。 

 ②対策などの取り組みについて伺います。 
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議席番号 8 議員氏名 伊 佐   強  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

市 民 部 長 

 

 

 

 

 

市 民 部 長 

企 画 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

建 設 部 長 

１．学習等供用施設について 

 

 

 

 

 

２．沖縄市の人口について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．災害時の避難場所につい

て 

（１）学習等供用施設について以下で伺う。 

 ①沖縄市立島袋幼稚園跡地への学習等供用施

設建設について見解を伺う。 

 ②沖縄市立島袋幼稚園跡地へ学習等供用施設

を建設するにあたり課題を伺う。 

 

（１）沖縄市の人口動態について以下で伺う。 

 ①地区別の現状を、年齢 3 区分別(数・割合)を

令和元年と令和 6 年の 10 月末の比較で伺

う。 

 ②自然増減数を令和元年と令和 6 年の 10 月末

の比較で伺う。 

 ③社会増減数を令和元年と令和 6 年の 10 月末

の比較で伺う。 

 ④社会増減数(地域間の人口移動)の、転入・転

出の上位 5 位の市町村と数を令和元年と令

和 5 年の比較を総数と 39 歳以下で伺う。 

 ⑤合計特殊出生率を、平成 25 年から 5 ヶ年ご

とに伺う。 

 ⑥人口減少の要因を伺う。 

 ⑦平成 28 年の人口ビジョン以後、人口減少を

見据えどのような対策または、研究がなされ

たか伺う。 

 

（１）指定緊急一時避難場所公園について以下で

伺う。 

①令和 6 年度の防災関連公園施設整備の進捗

状況を伺う。 

②指定緊急避難場所(公園)内は、要配慮者が移

動に不便(階段・遊歩道の破損等)が無いよう

整備されているか伺う。 

③指定緊急避難場所へ繋がる、市道・里道は全

て整備されているか伺う。 

 

（２）津波避難ビル(ﾀﾜｰ)について以下で伺う。 

 ①津波避難ビルは何棟と協定を結んでいるか

伺う。 

②中城港湾新港地区の、公・民の津波避難ビル

（タワー）数を伺う。 

③中城港湾新港地区の、県営海邦公園に津波避

難タワーの見解を伺う。 
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議席番号 8 議員氏名 伊 佐   強  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

建 設 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

こどものま

ち推進部長 

 

３．災害時の避難場所につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．未就学児健康診査につい

て 

 

（３）津波災害時の東部地域の避難について以下

を伺う。 

①津波災害時東部地域の方々は、どういった避

難行動を心がけるか伺う。 

 

（４）国土交通省の補助制度について以下を伺

う。 

 ①令和 6 年 4 月 1 日改定の、「一時避難場所整

備緊急促進事業」の内容について伺う。 

 

（５）地域防災計画について以下を伺う。 

 ①地域防災計画の進捗状況を伺う。 

 

（１）健康診査(乳児一般健診・1 歳 6 か月児健

診・3 歳児健診)について以下で伺う。 

①健康診査(訪問支援等も含む)受診率(乳児一

般健診・1 歳 6 か月児健診・3 歳児健診)を伺

う。 

②健康診査(訪問支援等も含む)受診率(乳児一

般健診・1 歳 6 か月児健診・3 歳児健診)は、

令和 6 年度に受診率の目標値がありました

が、令和 5 年度の受診率を踏まえ目標値達成

への見解を伺う。 

 ③発達状況の確認目的である、4 歳児アンケー

トの課題解消の取組を伺う。 

 ④こども家庭庁の「5 歳児」健康診査支援補助

事業への見解を伺う。 

 

（２）発達が気になる子について以下を伺う。 

 ①乳幼児健康診査(乳児一般健診・1 歳 6 か月

児健診・3 歳児健診)での、発達が気になる

子の率を伺う。 

 

（３）療育支援事業について以下で伺う。 

 ①発達が気になる子で、療育支援(4 歳児アン

ケートも含む)に繋がった率を伺う。 

 ②療育支援の課題を伺う。 

 

（４）発達が気になる段階からの早期発見と早期

支援について以下を伺う。 

①(1)(2)(3)を踏まえ、発達が気になる子の早期

発見と早期支援について見解を伺う。 
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議席番号 １０ 議員氏名 前 宮 美津子  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

１．火災支援について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
２．公共交通行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 
３．マイナ保険証について 

 

 

（１）火災被災者に対する生活再建支援につい 

て 

 ①今年を含む過去3年間の建物火災の件数及

び内訳について伺う。 

 ②消防の現状の対応と火災予防対策について

どのような取り組みをしているのか伺う。 

 ③お見舞い金の支給の基準、金額、3年間の

支給件数について伺う。 

 ④その他の支援について伺う。 

 

 

（１）住み続けるための「足」の確保へデマン

ド交通の導入について 

 ①沖縄市の公共交通の課題、どのように認識

をしているか、解決のためにどういう検討

をしていくかについて伺う。 

 ②一人残らず、暮らしの足が確保できる公共

交通デマンドの導入について伺う。 

 

 

（１）マイナ保険証への原則一本化を市民に押

し付けず、現行の保険証の継続発行を存続さ

せ、マイナンバーカード保有を強制しないよ

う求めるマイナンバーカードの取得申請は、

行政から制度の目的や安全性、個人にとって

のメリット、デメリットを示したうえで、市

民が十分な知見をもって選択ができることが

望ましい。市役所窓口において「マイナンバ

ー制度やマインバーカードについての情報」

をどのように市民に掲示、情報提供している

か以下の点で認識を伺う。 

 ①メリットとデメリットについて伺う。 

 ②セキュリティなどの「安全性」と、情報漏

洩・流出などの「危険性」について伺う。 

 ③マイナンバーカードの取得については「任

意であり、強制ではない」ことについて伺

う。 

 ④マイナ保険証の紐付けについて「同意、不

同意が任意である」ことについて伺う。 
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議席番号 １０ 議員氏名 前 宮 美津子  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

３．マイナ保険証について 

 

（２）これまで全国でおこった約120万件もの

「紐付トラブル」「資格が無効」「該当資格

がない」「カードリーダーエラー」などにつ

いては原因の究明は実施されて、完全解決は

したと考えているか伺う。 

 

（３）保険医団体連合会では、「医療現場での

マイナトラブル調査を実施してきたが、国は

医療現場への検証や調査は一度も実施してい

ない」と会見している。マイナンバー総点検

は確実に実施されたと考えているか伺う。 

 

（４）マイナ保険証を持たない人に発行予定の

資格確認書の券面にあるとされる「性別欄」

は、戸籍上の性別を記載して欲しくない、と

の申し出があり、保険者（自治体）がやむを

得ない理由があると判断した場合、国は表記

方法を「工夫しても良い」としている。『表

記を見直し、表面は「裏面参照」とし、裏面

の備考欄に「戸籍上の性別は男（又は女）」

と記載する』よう求めるがいかがか伺う。 

 

（５）マイナ保険証への原則一本化を市民に押

し付けず、現行の保険証の継続発行を存続さ

せ、マイナンバーカード保有を強制しないよ

う求める。マイナンバー法第16条第2第1項で

「任意取得の原則」を徹底するには、どうい

う対応をしていますか。 
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議席番号 ３０ 議員氏名 眞榮城 健二  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．社会教育について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．水害対策について 

 

（１）社会教育団体支援について 

  沖縄市民会館建物調査などにより、令和 7

年度以降施設内を利用する団体の活動先や場

所が決まっていないと聞く、加盟するサークル

活動や社会教育団体の支援に向けて本市はど

の様に考えていくのか、以下伺う。 

 ①社会教育活動事業の充実について、本市の見

解を伺う 

 ②沖縄市青少年センター条例が改正されるこ

とによる社会教育団体における活動の影響

について伺う 

 ③次年度以降、事務所や活動拠点が見つからな

い場合はどうなるのか、またサークル、団体

数について伺う 

 ④今後の活動拠点をはじめ円滑に行うために

対策はあるのか。 

 

 

（１）市が管理する雨水排水の管理について 

度重なる豪雨により、県内においても去った

11月に起きた集中豪雨により県内北部地域の

災害は激甚災害に等しいと考える。今後の復旧

と回復は急務である。では、本市の状況はどう

か、比謝川上流に位置する箇所には幼稚園、小

学校、中学校が隣接し、住民が暮らす住居の影

響が心配される。比謝川沿線には中部農連市場

をはじめ、消防本部、病院や団地もあり、先の

大雨洪水による大木や土砂が流水することに

より甚大な被害が想定され、一刻も先に対策が

求められると考えるが以下、伺う 

 ①市が管理する雨水排水路（下水道課、道路課、

農林水産課）について、維持管理計画はある

のか。また、排水路の維持管理の年間作業の

頻度、延長、予算等について伺う。 

 ②ゲリラ豪雨が多く発生する昨今において、雨

水排水路を管理する部署は、毎年の維持管理

を見直しながら進められていると思うが、雨

水排水路の維持管理に関する課題を伺う。ま

た、課題の解決に向けた取り組みについて伺

う 
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議席番号 ３０ 議員氏名 眞榮城 健二  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 
 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．水害対策について 

 

 

 

 

 

 

（２）比謝川の管理について 

 ①比謝川は 2級河川であるため県が管理する

施設と認識しているが、越来水辺公園や国道

330号から安慶田・照屋地域の区間において

市が草刈り等を実施されている。県管理の施

設を何故、市が実施するのか伺う。また、作

業を実施した経緯・理由を伺う。 

 ②ここ数年、比謝川の松本・知花地域において、

県事業による草木や土砂の除去作業が進め

られているが安慶田・照屋地域の区間との違

いは何か、また、県が作業する前には市また

は地域と調整の中で作業範囲が決定されて

いるのか伺う。 

 ③今後、河川管理者である県において主導的な

河川の維持管理事業（草木や土砂の除去な

ど）は可能か。 

 

（３）沖縄市内水浸水想定区域について 

 ①令和 6年 9月に市ホームページに掲載され

た、沖縄市浸水想定区域図の作成に関する業

務が発注されたが、業務の概要や目的につい

て伺う 

 ②沖縄市浸水想定区域図の作成完了時期はい

つか、また、作成までに地域への説明、作成

後の事後公表など現段階のスケジュールを

伺う。 

 ③内水ハザードマップの作成をする必要があ

ると考えるが、見解を伺う。 
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議席番号 １１ 議員氏名 小 谷  良 博  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 
 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

１．交通行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．雨水行政について 

 

 

 

 

 

３．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．自治会行政について 

 

（１）登川公民館線と県道沖縄具志川環状線交差

点（すこやか薬局本社）の横断歩道（押しボタ

ン式信号）設置について 

 ①現状の交通量を把握されているのか伺う。 

 ②登川自治会から市に横断歩道設置の要請は

出されているのか伺う。 

 ③周辺の事業所から沖縄市への横断歩道設置

の要請は出されているのか伺う。 

 ④沖縄市から沖縄署への要請は出されている

のか伺う。 

 ⑤沖縄市の今後の対応について伺う。 

 

 

（１）登川第 3雨水幹線排水路について 

 ①うるま市との協議内容について伺う。 

 ②進捗状況と今後の計画について伺う。 

 

 

（１）市北部地域の環境問題について 

 ①市北部地域の水質汚染について 

  ア．水質調査は何か所行っているのか伺う。 

  イ．地下水あるいは河川から何種類の有害物

質が検出されたのか伺う。 

  ウ．PFOS・PFOAが検出されたのは何か所

か伺う 

  エ．農業には影響はないか伺う。 

  オ．沖縄市は今後どのような対策を考えてい

るのか伺う。 

  カ．沖縄県に調査箇所（ボーリング等）を増

やして早急な原因究明と対策を要望して

はどうでしょうか。市の見解を伺う。 

 

 

（１）八重島自治会について 

 ①八重島自治会の現状は把握されているのか

伺う。 

 ②八重島自治会からの相談内容について伺う。 

 ③沖縄市は今後どのような対策、対応を考えて

いるのか伺う。 
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議席番号 １５ 議員氏名 上 地   崇  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

副 市 長 

総 務 部 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

副 市 長 

こどものま

ち推進部長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

副 市 長 

教 育 長 

指 導 部 長 

関 係 部 長 

 

１．防災行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．子育て支援について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．医療的ケア児支援につい

て 

 

（１）エレベーターでの対策について 

 ①災害時にはエレベーターが休止し、過去には

長時間閉じ込められるケースも。本市におけ

るエレベーターの地震対策について以下伺

う。 

  ア．公共施設のエレベーターの地震対策を伺

う。 

  イ．エレベーター内に防災キャビネットの設

置を提案するが見解を伺う。 

 

（２）福祉避難所について 

 ①福祉避難所の現状を伺う。 

 ②今後の福祉避難所確保への取り組みを伺う。 

 ③美咲特別支援学校保護者有志の会より、福祉

避難所に関する要望と署名が提出されたが、

見解と今後の方針を伺う。 

 

 

（１）産前産後サポートについて 

 ①妊娠中の支援や両親学級の実施状況を伺う。 

 ②産後ケアの実施状況を伺う。 

 ③母子手帳アプリの課題と、今後の子育て DX

の方針を伺う。 

 

（２）子育て支援施設について 

 ①こどものまち推進部として、市内の施設での

木育広場での木育推進等、木育への見解を伺

う。 

 ②沖縄こどもの国など、市内においてやんばる

森のおもちゃ美術館等と連携し「木育キャラ

バン」の実施へ見解を伺う。 

 

 

（１）保育園や学校における医療的ケア児につい

て 

 ①今年度の通園・通学数と次年度の見通しを伺

う。 

 ②看護師配置の状況と課題を伺う。 

 ③個別の教育支援計画の作成はされているか

伺う。 

 ④今後の取り組みについて伺う。 
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議席番号 １５ 議員氏名 上 地   崇  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

副 市 長 

市 民 部 長 

関 係 部 長 

 

 

副 市 長 

建設部参事 

関 係 部 長 

 

４．環境行政について 

 

 

 

 
５．公園整備について 

 

（１）粗大ごみについて 

 ①粗大ごみの受付件数を伺う。 

 ②LINE等を活用した粗大ごみ受付を伺う。 

 

 

（１）黒潮公園の老朽化した遊具改修について、

今後の整備について伺う。 

 

（２）防災公園の整備状況と今後の方針を伺う。 
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議席番号 ２０ 議員氏名 喜友名 秀 樹  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

１．保護者や教員の負担軽減

について 

 

（１）通学カバン（ランドセル）の選択制につい

て一般質問で取り上げてきましたが、その他に

も学校における慣習についても保護者や教員

の負担軽減をはかる方法がないか、社会情勢に

合わせて学校運営協議会などで意見を出し合

う場が作れないか以下を伺います。 

 ①中学校の夏用制服について 

  ア．歴史背景について 

  イ．シャツ（アイロン）とノンアイロン（ポ

ロシャツ）の割合について現在の状況を伺

う。 

  ウ．暑さ対策として、ノンアイロンシャツや

ポロシャツが着用できるなど選択制にす

ることで負担軽減になると考えるが当局

の見解を伺う。 

 ②給食エプロンについて 

  ア．歴史背景について 

  イ．「給食エプロン」の共用使用を義務付け

しているのか現在の状況を伺う 

  ウ．コロナ禍以降、衛生的に不安があるとの

声や以前から柔軟剤のにおいが苦手との

声もあるので廃止もしくは家庭から持参

するエプロンを代用するなど選択制にす

ることで負担軽減になると考えるが当局

が方針を示すことは出来ないのか今後の

見解を伺う。 

 ③式服について 

  ア．歴史背景について 

  イ．始業式や終業式における「式服着用」を

義務付けているのか現在の状況を伺う。 

  ウ．着用機会が少ない一方、子供の成長に合

わせて購入する式服は、家庭の経済的負担

が大きいため、廃止もしくは式服着用を求

めないなど当局が方針を示すことが出来

ないのか今後の見解を伺う。 

 ④保護者や教員の負担軽減をはかる方法がな

いか学校運営協議会などで意見を出し合う

場が作れないか今後の見解を伺う。 
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議席番号 ２０ 議員氏名 喜友名 秀 樹  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

２．投票率向上への取り組み

強化について 

 

（１）近年どの選挙においても投票率の低さが取

りざたされ大きな政治課題でもありますが、第

50 回衆議院議員総選挙の振り返りと投票率の

低さに対しての取組みについて以下を伺いま

す。 

 ①市民の中には、ハガキ（投票入場整理券）が

ないと投票できないと思っている方も多く

いますが、今回のように取組み（掲示板など

含む）が遅れる旨の周知は市民や各陣営にど

のように行っているのか伺う。 

 ②期日前も含めた投票所増設については、大型

商業施設への「共通投票所」設置など議論し

てきたと思うが現在の状況について伺う 

  ア．県内 11 市において商業施設内に投票所

を設置した市の投票率について伺う 

  イ．本市も投票所を増やしたが効果はどうな

っているのか伺う 

 ③本市選挙管理委員会が果たす各種選挙の管

理執行及び選挙啓発活動の内容について伺

う 

  ア．県費での取組みについて 

   （ア）取り組み内容の根拠について伺う 

  イ．市独自の取り組みについて 

   （ア）取り組み内容の根拠について伺う 

   （イ）沖縄市の公式 LINEを活用した衆議

院議員選挙の取り組みはどうだった

のか伺う 

 ④有権者に対し、単に選挙があるという広報で

はなく、実際に選挙行動を促す啓発手法を実

践することが重要と考えるが、今後の投票率

向上に向けた取組みについて伺う 

  ア．学生など若者に向けた啓発活動の取り組

みについて伺う 

  イ．高齢者に投票所への移動支援等が出来な

いか当局の見解を伺う 

  ウ．投票率向上へさらなる取り組み強化が必

要と考えるが今後の取組みについて当局

の見解を伺う 
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議席番号 ２０ 議員氏名 喜友名 秀 樹  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

３．若者と高齢者が地域で共

に支え合う仕組み作りにつ

いて 

 

（１）来年は、いよいよ団塊の世代が全員 75歳

以上になる「2025 年」をむかえます。また、

団塊ジュニア世代が 65 歳以上になる「2040

年」をピークに雇用や医療・福祉などでさまざ

まな影響が予想されます。 

  そこで現在の取組み状況と今後、若者と高齢

者が地域で共に支え合う仕組み作りについて

以下伺います。 

 ①本市の高齢化率は、県や全国と比較しても低

いが県民の4人に1人が高齢者になる見込み

である。本市の現在の状況を伺います。 

 ②介護施設への入居待ち待機者はいるのか伺

う 

 ③介護離職ゼロに向けた環境整備計画の進捗

状況と次期計画整備について伺います。 

 ④コロナ禍以降、介護施設で働く人材不足がさ

らに深刻になっていると聞くが対策はどう

なっているのか伺う。 

 ⑤介護保険制度によるサービス以外で地域住

民等による支え合いや見守りは重要だと考

えるが、若者と高齢者が共に支え合う仕組み

作りについて公民館などを活用した今後の

具体的な取り組みを伺う 
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議席番号 2７ 議員氏名 屋富祖  功  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

沖 縄 市 長 

職務代理者 

 

 

 

 

沖 縄 市 長 

職務代理者 

 

 

 

 

１．施政方針について 

 

 

 

 

２．本市職員人事について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．美里公園維持管理につい

て 

 

（１）施政方針全般について伺う 

 ①施政方針の目的を伺う 

 ②施政方針書作成スケジュールを伺う 

 ③誰が作成するのか伺う 

 

 

（１）公務員の人事異動目的を伺う 

 

（２）人事異動スケジュール・サイクルを伺う 

 

（３）いつ頃から協議をして、どのように決まる

のか伺う 

 

（４）辞令と内示の時期を伺う 

 

（５）部長級や局長級の人事は誰が決めるのか伺 

  う 

 

 
（１）ウォーキングコースの状況と今後の計画と

スケジュールを伺う 

 

（２）人工岩の現状と今後の活用を伺う 
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議席番号 ２１ 議員氏名 新 里  治 利  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

２．総務行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．行政評価について 

 

（１）宮里小学校について 

  これまで様々な質問をしてきましたが、

2024年も暮れて来ましたので改めてお伺いし

ます。 

 ①現状と課題を詳細に伺う 

 

 

（１）今、巷で話題になっている「103万の壁」

とはどういう事か。分かりやすく教えて下さ

い。 

 

（２）政府が103万の壁を廃止したとすると沖縄

市での影響はどのように出てくるか。 

 

 

（１）14万3,000余りの市民が暮らす沖縄市。日々

の市民ニーズを聞き分け合理的かつ効果的な

行政サービスに励んでいる沖縄市役所の職員

の皆様には頭が下がります。いつもありがとう

ございます。 

  一方、人口減少や子育て、教育、福祉（医療・

介護）、インフラや公共交通の整備、防災・危

機管理、沖縄市の経済・産業、先進テクノロジ

ー等課題は山積みでございます。 

 ①2024年を総括するべく沖縄市における「主

な課題」「喫緊の課題」を伺います。 

 ②行政評価のカタチで「事務事業評価」や「行

政事業レビュー」なる物があると聞きました

が、内容を伺います。 
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議席番号 １９ 議員氏名 知 花   圭  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

１．市民生活について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

２．市営住宅について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
３．こどものまち行政につい

て 

 

（１）サイバー犯罪の啓蒙について 

①本市において詐欺、不審メール、インターネ

ット等の相談について年間何件ほどの問い合

わせがあるのか 

②なりすまし等の不審メール、インターネット

のサイバー犯罪の市民への周知はどのように

行なっているのか 

③不正悪用の懸念がある相談の場合はどのよ

うな対応をされているのか 

 

 

（１）市営住宅の在り方について 

①直近２年の待機世帯の数を伺います。 

②今後の建て替え計画について伺います。 

③公営住宅の収支状況を伺います。 

④公営住宅の「直接建設」と「民間共同住宅の

借上公営住宅」のそれぞれのメリット、デメリ

ットについて見解を伺います。 

⑤本市における今後の人口動向シミュレーシ

ョンを伺う。 

 

 

（１）学童保育について 

①学童保育の施設の質について保護者から指

摘がされた場合、本市の対応について伺う。 

②令和５年度、令和６年度（途中経過）の待機

学童の人数は何名か。 

③学校区、エリアによって児童の数は濃淡があ

ると思われるが、エリアごとの学童クラブの数

は本市としてどのような調整がなされている

のか。 

④本市における車両を利用しての児童の送迎

を行なっている施設は全体の何%有るのか。 

⑤学童クラブ運営事業者が送迎バスについて、

現在燃料費高騰により、多くの運営事業者が苦

慮しているが、当局としてはどのように考えて

いるのか伺います。 
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議席番号 ７ 議員氏名 桑 江  研  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

１．防災行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
２．投票率の向上について 

 

（１）１１月５日に実施した防災訓練について 

 ①訓練内容 

 ②訓練の評価、課題、今後の取り組み 

 

（２）発災時の対応について 

 ①災害対策本部について 

  ア．立ち上げの判断基準 

  イ．設置に関わる職員の参集体制 

 ②災害救助法について 

  ア．適用の判断基準と要請までの流れ 

  イ．県との連絡窓口 

 

（３）被災後の対応について 

 ①災害廃棄物仮置き場の確保 

②家屋被害調査について 

 ア．被害認定調査担当者の育成 

 ③被害認定基準 

 

（４）災害弔慰金について 

 ①現在の対応 

 ②今後の取り組み 

 

 

 

（１）直近の選挙における投票率の推移 

 

（２）性別や年代別の投票の傾向 

 

（３）投票率向上の為に現在行なっている取り組 

  み 

 

（４）今後の取り組み 
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議席番号 １７ 議員氏名 稲 嶺 隆 之  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

 

 

１．経済文化行政について 

 

（１）観光行政について 

 ①持続可能な観光地域づくりについて 

  ア．先進事例の調査研究について伺う 

  イ．広域的導入の調査研究について伺う 

 ②宿泊税について 

  ア．県案について本市の見解を伺う 

  イ．今後の取り組みを伺う 

 

（２）企業誘致について 

 ①第 3期沖縄市まち、ひと、しごと創生総合戦

略について 

  ア．稼ぐ地域をつくるについて 

  （ア）地域を支える産業の競争力強化につい

て 

    ㋐各項目の目標値の現状を伺う 

    ㋑各項目の目標値までの具体的対策を

伺う 

  イ．新しい人の流れをつくるについて 

  （ア）観光による交流の促進について 

    ㋐目標値を伺う 

    ㋑目標値に向けての現在の取り組みを

伺う 

 

（３）祭り行政について 

 ①沖縄国際カーニバル２０２４について 

  ア．カーニバルパレードについて 

  （ア）審査基準を伺う 

  （イ）各団体の得点を伺う 

  （ウ）今後もこの手法でいくのか伺う 

 ②第 70回沖縄全島エイサーまつりについて 

  ア．企画内容を伺う 

  イ．予算編成について伺う 

 



 20 

議席番号 １２ 議員氏名 金 城  由 美  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
関 係 部 長 

 

 

１．生活保護受給者の罹災時の

義援金受給について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

２．大里・東桃原の農振農用地 

について 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

３．若年妊産婦事業について 

 

 

（１） 義援金支給条件について伺います。 

 

（２）義援金の取り扱いについて伺います。 

①一時所得扱いになるのか伺います。 

②義援金の額によって生活保護受給資格を失

う場合もあるか伺います。 

 

（３）令和 5年度に生活保護受給世帯で義援金支

給を受けた方について伺います。 

①生活保護世帯が受け取った義援金の最高額

を伺います。 

②生活保護の正しい使われ方について伺いま

す。 
 
 
 

（１）土地所有者と借地人の数を伺います。 

①借地人の法人・個人の割合を伺います。 

 

（２） 集中豪雨による冠水状況はどうだったか

伺います。 

 

（３）全体的に道路の整備、側溝の見直し計画は

あるか伺います。 

   

 

 

（１） 若年妊産婦事業を始めて何年になるか伺

います。 

①これまでの支援の人数を伺います。 

②利用者の支援期間について伺います。 

③支援中、又は支援後に利用者が取得した公 

的資格の種類について伺います。 

 

（２） 令和 6年度の支援の数を伺います。 

 

（３） 今後の若年妊産婦事業について沖縄市の           

取り組みを伺います。 
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議席番号 １６ 議員氏名 新 里 和 也  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

副 市 長 

教 育 長 

水 道 局 長 

関 係 部 長 

 

１．上下水道行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．子ども子育て支援行政に

ついて 

 

（１）水道料金の改定に関して 

 ①改定に至った背景・要因に関して詳細を伺

う。 

 ②改定をしない場合、本市の財政に与える影響

を伺う。 

 ③本市の水道料金は他市と比較すると高いの

か伺う。 

 ④上下水道局としての今できる企業努力はし

尽したのか伺う。 

 

（２）本市が無料提供している節水コマに関して 

 ①無料提供している節水コマとはどんな器具

なのか、また取り付けることでどんな効果が

期待出来るのか伺う。 

 ②直近 5年間の節水コマの配布状況を伺う。 

 ③節水コマの無料配布を希望する市民の設備

環境によっては節水コマが取り付け出来な

いケースがあるのか伺う。 

 ④熊本県熊本市、愛媛県松山市などでは、助成

をする制度があるそうです。本市でも状況に

応じて節水コマ取り付けまでを無償で対応

することは可能なのか見解を伺う。 

 

 
（１）保育園で実施する救急救命講習（園内実施）

に関して 

 ①保育園での救急救命講習の実施状況につい

て過去 3年間の実績について伺う。 

 ②本市では救急救命講習はどのくらいの頻度

で行うこととしているのか、また国のガイド

ラインなどの定めはあるのか伺う。 

 ③避難訓練の実施頻度、また国のガイドライン

などの定めはあるのか伺う。 

 ④救急救命講習は年に 1 回は実施するように

したほうが良いと提言しますが、当局の見解

を伺う。 



22 

 

議席番号 １６ 議員氏名 新 里 和 也  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

２．子ども子育て支援行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．学校給食費の助成制度に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
４．建設行政について 

 

（２）兄弟・姉妹で別々の保育園に通園している

世帯に関して 

 ①現状の世帯数について伺う。 

 ②別々の保育園に通園する世帯の負担を本市

としてはどう捉えているのか見解を伺う。 

 ③入所調整に柔軟性を持って兄弟・姉妹が同じ

保育園に通園出来るように、令和 4年度より

本格稼働している AI入所選考システムにて

課題解決に取り組めないのか伺う。 

 

 
（１）第三子以降の助成対象年齢の拡充に関して 

 ①昨今の経済情勢や物価高騰などを鑑みて、第

三子が 18歳までを助成対象にすることが望

ましいと考えるが見解を伺う。 

 ②本事業に充当出来るような補助メニューが

ないのか伺う。 

 ③第三子以降の助成に関しては県内では沖縄

市が先進事例を作ったと認識しており、今後

も沖縄市が先頭に立って制度のバージョン

アップをしていくことを期待している観点

より助成対象拡充に課題があれば伺う。 

 

 

（１）本市管理の公園の遊具に関して 

 ①令和 6年 12月現在で利用制限または利用禁

止をしている遊具は何か所あるのか伺う。 

 ②利用制限または禁止されている遊具の修繕

を実施するにあたっての優先順位があるの

か伺う。 

 ③長期間にわたり、修繕やリニューアルなどが

進まない現状があることを当局としてどう

考えているのか伺う。 
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議席番号 6 議員氏名 仲 吉 信 勝  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

１．建設行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．地方再犯防止推進計画につ

いて 

 

（１）本市ゴヤ十字路交差点について 

  ゴヤ十字路は、朝夕車両の交通渋滞が見受け

られます。 

 ①ゴヤ十字路交差点に過去に設置されていた

歩道橋は、いつ撤去されたか伺う。 

 ②歩道橋が撤去される前と撤去された後で、車

両渋滞や交通量の変化を示す調査が実施さ

れていたのか、調査が実施されていた場合、

その具体的なデータや分析結果を伺う。 

 ③ゴヤ十字路がスクランブル交差点に切り替

わって渋滞が増加したのではいかと、市民の

声が寄せられています。今後、渋滞緩和でき

る対策があるのか当局の見解を伺う。 

 ④ゴヤ十字路の地下に歩行者が安心して横断

できる地下道の建設ができるか伺う。 

 

 

（１）平成 28 年 12 月に成立、施行された再犯

の防止等の推進に関する法律（平成 28年法律

第 104号。以下、「再犯防止推進法」という。）

においては、再犯の防止等に関する施策を実施

等する責務が、国だけでなく地方公共団体にも

あること（第 4条）が明記されているとともに、

都道府県及び市町村に対して、国の再犯防止推

進計画を勘案し、地方再犯防止推進計画（以下、

「地方計画」という。）を策定する努力義務（第

8条第 1項）が課されました。以下、伺う。 

 ①本市で「少年犯罪者」や「前科者」の数を把

握されているのか、その人数を伺う。 

 ②再犯を繰り返す者のなかに、仕事に就けず犯

罪を起こしてしまう者もいるようです。その

者に対して、就職がスムーズに行くような支

援があるのか伺う。 

 ③本市で、保護観察所に登録された協力雇用主

会との連携がとられているか伺う。 
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議席番号 6 議員氏名 仲 吉 信 勝  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

２．地方再犯防止推進計画につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

３．教育行政について 

  

④高齢者（65歳以上の者）が出所後、2年以内

に刑務所に再び入所する割合は、全世代の中

で最も高いようです。出所後 5年以内に再び

刑務所に入所される高齢者のうち 4 割の者

が、出所後 6ヶ月未満という極めて短期間で

再犯に至っています。また、知的障害のある

受刑者についても全般的に再犯に至るまで

の期間が短いといわれます。中には、住む家

も無く、再犯に至るケースもあるようです。

当局では、こういった方のために住居を確保

する取り組みがあるのか伺う。 

 ⑤本市の再犯防止推進計画の策定状況を伺う。 

 

 

（１）本市 24校、小中学生が所持する携帯電話

について伺う。 

 ①親が小中学生に持たせている携帯電話の数

を教育委員会で把握しているか伺う。 

 ②小中学校への携帯電話の持ち込みは原則禁

止となっていますが、特定の条件を付けるこ

とで持ち込みができるか伺う。また、24 校

で持ち込まれているか伺う。 

 ③小中学生が担任の先生と個人的にラインな

どでやり取りすることもあるのか伺う。 

 ④親が担任の先生と個人的にラインなどで、子

どもの事を相談することもあるのか伺う。 

 

（２）デジタル教育について以下伺う。 

 ①本市の小中学校で使用されている学習用タ

ブレットは、児童生徒全員が持っているのか

伺う。 

 ②学習以外に児童生徒がタブレットを使用す

ることがあるのか伺う。 

 ③児童生徒が学習以外でタブレットを使用し

た場合、どのような指導をするのか伺う。 

 

（３）台風時休校について伺う。 

 ①台風接近に伴う学校休校の判断を学校長が

決めるのか、または、教育委員会が決めるの

か伺う。 
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議席番号 ２６ 議員氏名 阿多利 修  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

沖 縄 市 長 

職務代理者 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

沖 縄 市 長 

職務代理者 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

１．福祉・予防接種について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

（１）昨年の１２月議会で取り上げさせていただ

きました。ＨＰＶワクチン、子宮頸がん予防ワ

クチンについては本年度で定期接種の積極的

勧奨がなくて接種の機会を逃した方へのキャ

ッチアップが終了します、そこで伺います 

 ①ワクチン接種者の状況について伺う 

  ア．定期接種対象者の接種率はどうか 

  イ．キャッチアップ者の接種率はどうか 

 ②駆け込み接種者が増えていて、ワクチン不足

が生じているようですが、現状を伺う 

 ③厚生労働省では、ワクチン接種対象者を条件

付きで限定して接種を延長するとの事です

が内容を伺う 

 ④市民へはどう周知するのか伺う 

 

（２）子宮頸がん予防ワクチンは、令和７年度か

らは定期接種が通常の小６～高１に戻ります。

今回のことで駆け込み接種の多いことが分か

りました。積極的勧奨の通知方法を伺う 

 

（１）学校ＩＣＴ化とＩＣＴ活用状況、ＧＩＧＡ

スクール構想について 

 ①文部科学省のリーティングＤＸスクール並

びに生成ＡＩパイロット指定校とは伺う 

 ②指定された学校の取り組みや成果について

伺う 

  ア．どのように変わるのか良い点については 

  イ．課題として考えられることはどうか 

 

（２）海外では子供のＳＮＳに利用制限を掛ける

法律ができた国もあるようですが、使い方によ

っては危険なサイトへ誘導されたり騙された

りあるようですが対策について伺う 

 ①パソコンが一人１台配布されていますが、そ

の活用状況を伺う 

 ②情報活用能力の向上や情報通信技術の活用

の状況を伺う 

 ③危険なサイトや危ない情報などへの規制や

制限について伺う 

 ④その他の対策や課題について伺う 

 



 26 

議席番号 ２６ 議員氏名 阿多利 修  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

沖 縄 市 長 

職務代理者 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（３）本年度より、コザ中学校では朝の登校時間

を１５分遅くして、８時３０分登校になったよ

うですが効果について伺う 

 ①経緯と目的についてどう変わったか 

 ②効果と課題については 
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議席番号 ２９ 議員氏名 諸見里 宏 美 

答弁を求め

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 職 務 

代 理 者 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

１．基地政策について 

 

（１）陸上自衛隊沖縄訓練場における隊庁舎等新

設総合設計について、施設の整備に係る総合設

計業務概要について詳細を伺う。 

 

（２）整備に係る環境調査について、どの法律に

より実施されるのか。 

 

（３）沖縄防衛局入札公告では、覆土式火薬庫実

施設計 4棟となっているが、防衛省 2024年度

予算では沖縄訓練場火薬庫 5棟となっている。

計画に変更があったのか詳細について伺う。 

 

（４）防衛省は令和 7 年度概算要求に沖縄訓練

場の敷地内に新編予定の補給処支処に最先端

の民生技術を活用した自動化倉庫を導入（補給

倉庫の自動化４３億円)を検討している詳細に

ついて伺う。 

 

（５）施設配置案における火薬庫及び燃料タンク

から、各施設までの距離について伺う。 

 ・倉敷ダム 

・倉浜衛生施設組合 

・沖縄市ふれあい農園 

・マルチフィールド沖縄 

・ポリテクカレッジ 

・北美小学校 

・池原市営住宅 

 

（６）火薬類貯蔵量について伺う。 

 

（７）今回の施行区域には民有地が存在すること

から、県知事との連絡調整等が必要。という事

だが、県知事との調整スケジュールはどのよう

になっているのか。 
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議席番号 ２９ 議員氏名 諸見里 宏 美 

答弁を求め

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 職 務 

代 理 者 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

１．基地政策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
２．国民保護法と消防につい 

  て 

 

（８）都道府県知事は、第⼀項の許可（森林法第

10 条の 2）をしようとするときは、都道府県

森林審議会及び関係市町村⻑の意⾒を聴かな

ければならない。と示されている。 

林地開発許可について沖縄市独自の要綱等

はあるのか、当該地域は沖縄市森林整備計画上

どのように位置付けされているのか詳細を示

されたい。 

 

 

（１）国民保護法における消防の位置づけと役割

等について具体的に示されたい。 

 

（２）法律上、直接消防の役割とされている主な

措置は 2つある。1点目は避難住民の誘導等で

あり、2点目は武力攻撃災害の防除等である。

消防職員や消防団員としては、「避難住民の誘

導等」はともかく、「武力攻撃災害の防除等」

については、ゲリラと自衛隊との戦闘行為が行

われているなどの危険な状態の最中に、武力攻

撃によって発生した火災の消火に当たったり、

災害防除活動を行ったりすることが求められ

ている。消防等に関する安全の確保については

どのようになっているのか示されたい。 
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議席番号 ２８ 議員氏名  宮 城  浩  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

１．健康福祉及び総務行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 

２．上下水道行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

３．沖縄市市制施行 50周年記

念式典・記念祝賀会につい

て 

 

（１）本市では R 元年 7 月より、庁舎内全面禁

煙となりました。あらためて背景含めた経緯を

確認をさせていただきます。 

 ①庁舎内全面禁煙に至った背景及び経緯を伺

います。 

 ②その際の判断はどのような根拠に基づいて

おこなったのか伺います。 

 ③受動喫煙等からの影響による健康増進法の

改定により実施されましたが、所管される省

庁を伺います。また安定的財源として位置づ

けられている市税の中のたばこ税含めた、地

方自治体を所管される省庁を伺います。 

 ④③を併せ持った取り組みとして本市の分煙

施策の構築を提唱やそれに繋がる提案等も

おこなってまいりましたが、その後の動向は

どのようになりましたか。またはどのように

検討されてきたか伺います。 

 ⑤令和 6年 9月 11日総務部長名にて所属長、

職員各位として「職員の服務について（喫煙

について）」の事務連絡があったようですが、

何故そのような事務連絡に至ったのか伺い

ます。（内容についても） 

 

 

（１）本市の上下水道の整備状況についてと雨水

整備状況及び計画について 

 

（２）上下水道料金のこれまでの動向と改定につ

いて伺います。 

 ①上水道料金の改定（値上げ）について 

 ②改定の根拠や背景について 

 ③下水道料金の改定について 

 

 

（１）当日（11/1）の運営について 

（２）市民への告知について 

（３）総評について 
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議席番号 ２２ 議員氏名 栄野比 和 光  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

１．本市の歴史認識について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．建設行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．上下水道行政について 

 

 

 

 

 

 

 

４．地域生活環境について 

 

（１）市道の通り名（愛称など）について 

 ①これまでの議会において、「関係部署との意

見交換や地域との連携などを行う」と答弁し

てきたが、意見交換先、意見交換の回数、具

体的な内容について伺う。 

 ②これまでも「取り組みを進めていく」と過去

に答弁してきたが、取り組みを進める中で課

題はあったのか。課題がある場合は、具体的

な内容を伺う。 

 ③本件は、6年の期間を要しているが、実現性

はあるのか。実現性がある場合は、時期を明

確にしてほしいが伺う。 

 

（１）土木工事以外（建築、管、電気、造園、解

体など）の見積り単価の事前公表について 

 ①国や県、他市町村の取り組み状況を伺う。 

 ②土木工事以外の工事は、見積りによる積算が

比較的に多いが、なぜ公表されないのか伺

う。 

 ③見積価格の採用について、どのようにして業

者を選定しているのか。また、市内業者から

3社のみを選定する際、他社から見積を受け

ない理由を伺う。 

 

（１）上下水道施設の耐震化の取り組みについて 

 ①上下水道の耐震化について、どのような取り

組みを実施しているのか。また、耐震化の進

捗状況を伺う。 

 ②報道において県が耐震化計画を進めると発

言しているが、市は耐震化計画を策定してい

るのか伺う。 

 

（１）飼い主のいない猫（野良猫）等について 

 ①地域住民との猫トラブルの現状を伺う。 

 ②所有者不明の猫（野良猫）を捕獲（T=Trap）

して不妊手術を施し（N=Nuter）元の場所

に戻す（Return）活動、通称 TNR活動の現

状を伺う。 

 ③地域コミュニティにおける飼い主のいない

猫との共生のあり方や行政とボランティア

との関わりについて、公共性・公益性の視点

を伺う。 
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議席番号 ９ 議員氏名 千 葉 綾 子  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．環境問題について 

 

（１）第433回定例会の不適切指導についての

マニュアル作成について伺いました。 

 ①案段階で学校に配布している。県から示さ

れたマニュアル等も追加して更新するとい

う部長答弁がありました。進捗状況を伺い

ます。 

 ②今後の取り組みについて伺います。 

 

  R6年10月に本市において行われた就職相

談会や介護研修について伺います。 

（１）「介護等のお仕事就職相談会」について

伺います。 

 ①どのような内容なのか伺います。 

 ②参加人数、年齢等伺います。 

 ③就職につなげられる方がいたのか伺いま

す。 

 ④感想・アンケート等はとったのか伺います。 

 

（２）「介護に関する入門的研修」について伺

います。 

 ①回数・研修内容について伺います。 

 ②参加人数・年齢等伺います。 

 ③参加者からどのような声があったのか伺い

ます。 

 ④今後の取り組みについて伺います。 

 

（１）PFAS汚染について 

 ①第424回定例会にて、部長は「国・県と連

携し、全県的な取り組みとして進めていく

必要があると考えている」と言っていまし

た。本員が沖縄市の責任で健康調査を実施

してほしいと要望したことを伺います。 

  ア．現在の健康調査をどのように進めてい

るのか伺います。 

  イ．他の自治体でPFASについての健康調

査を実施しているところがあるのか伺い

ます。 

  ウ．沖縄市独自でPFASについての健康調

査をする必要があるのではないかと考え

ます。当局の見解を伺います。 



 32 

議席番号 ２３ 議員氏名 伊 禮   悟  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

１．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
２．自治会行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
３．中城湾港新港地区につい

て 

 

（１）国道 329号線と県道 20号線（胡屋泡瀬線）

が交差する高原交差点の拡幅並びにバスベイ

の設置について、以下伺う。 

 ①本事業の概要と目的について伺う。 

 ②バスベイの意味と効果について伺う。 

 ③高原バス停の2ヶ所を1ヶ所に集約する事に

よって、利便性は損なわれないか伺う。 

 ④住民説明会の内容について伺う。 

 ⑤本事業の事業計画について伺う。 

 

 

（１）認可地縁団体とは、市長の認可により法人

格を付与された「地縁による団体」とあります

が、以下伺う。 

 ①認可地縁団体制度が導入された背景につい

て伺う。 

 ②認可地縁団体が管理する不動産の中に、相続

登記がなされていない。また、登記義務者が

判明しない場合の手続きについて伺う。 

 ③認可地縁団体が所有する不動産に係る、不動

産登記法の特例規定について伺う。 

 ④特例規定は、市長が公告申請手続きを経て、

証明書を発行する事で、単独登記の申請がで

きるとありますが、本市で申請を受理した事

例はあるか伺う。 

 ⑤特例規定を受理する場合の判断基準につい

て伺う。 

 

 

（１）中城湾港新港地区物流促進事業について以

下、伺う。 

 ①本事業は、中城湾港新港地区の西ふ頭を活用

した、新たな定期航路の実証実験だと認識し

ておりますが、以下伺う。 

  ア．令和 6年度よりスタートした本事業の進

捗状況について伺う。 

  イ．実証運航の航路と貨物量について伺う。 

  ウ．安定した貨物の集荷に向けてのプロモー

ション活動について伺う。 
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議席番号 ２３ 議員氏名 伊 禮   悟  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

３．中城湾港新港地区につい

て 

 

 

 

 

 

 

 
４．都市緑地について 

 

エ．新たな定期航路の確立に向けての取り組

みについて伺う。 

  オ．定期航路に向けての課題について伺う。 

カ．本事業は、一括交付金を活用した事業と

認識しておりますが、定期航路が定着する

まで最低 3年は要すると考えます。事業の

継続について見解を伺う。 

 

 

（１）都市緑地について、以下伺う。 

 ①都市緑地とは、どういう緑地帯か伺う。 

 ②市内に何ヵ所あり、選定基準について伺う。 

 ③「越来城水辺公園」は、石碑が建立されてい

るが、経緯について伺う。 

 ④泡瀬の「海中道路跡都市緑地」につきまして、

文化的・歴史的な観点から、石碑を建立でき

ないか伺う。 

 



34 

 

議席番号 １３ 議員氏名 當 山 全 克  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
市 長 

関 係 部 長 

 

 

１．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
３．市民行政について 

 

（１）自治会における敬老事業について 

 ①令和 6年度の 80歳以上の人数を伺う。 

 ②地域で開催される敬老事業に対し、本市とし

てどのような支援を行っているのか伺う。 

 ③敬老事業の運営状況には、自治会ごとに差が

あると考えられますが、その地域差や課題を

どのように本市として考えているのか伺う。 

 ④自治会が敬老事業を開催するにあたり、対象

者となる情報提供について現在どのように

行っているのか伺う。 

 ⑤少子高齢化が進む中で地域の敬老事業を今

後どのように位置づけし、高齢者支援策とし

て、どのように本市と自治会がより連携でき

ると考えているのか伺う。 

 

 

（１）学校給食費について 

 ①本市で学校給食費を支払えないまたは、支払

いが厳しい家庭の現状についてどのように

把握しているのか具体的な人数や背景につ

いて伺う。 

 ②給食費の支払いが厳しい家庭に対し、負担を

軽減するために本市で取り組んでいる施策

を伺う。 

 ③給食費に関する支援制度の情報を必要とす

る家庭に届けるための周知方法について伺

う。 

 

 

（１）災害時における公民館の役割について 

 ①地域にある公民館は災害時協力施設となっ

ていますが、どのような役割をするのか、ま

たその役割を自治会に対し、どのように伝え

ているのか伺う。 

 ②本市の防災計画において、地域の自治会はど

のような位置づけになっているのか。また、

災害時の業務や責任分担はどのようになっ

ているのか伺う。 
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議席番号 １３ 議員氏名 當 山 全 克  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

３．市民行政について 

 

 ③公民館自体の耐震性や安全性に問題のある

公民館がいくつあるのか。また、問題のある

公民館がある場合、本市としてどのような支

援を行っているのか伺う。 

 ④災害時、公民館が一般的な避難として活用さ

れる場合、本市とどのように連携を取ってい

くのか伺う。 

 

（２）防犯カメラの設置状況と必要性について 

 ①本市に設置されている防犯カメラの数と設

置場所、運用状況について伺う。 

 ②防犯カメラ設置により、防犯抑止の効果につ

いてどのように考えているのか。また、これ

までの事件・事故による活用はどのくらいあ

ったのか伺う。 

 ③犯罪の抑止力・事件・事故の早期解決につな

がる防犯カメラの新規設置を望む声が地域

住民や自治会から多くありますが、必要とし

ている背景をどのように捉えているのか本

市の見解を伺う。 
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議席番号 １８ 議員氏名 桑 江 直 哉  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

企 画 部 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

市 民 部 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

１．人口について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）沖縄市の人口と沖縄市まち・ひと・しごと

創生総合戦略 

 ①第 2期沖縄市まち・ひと・しごと創生総合戦

略について 

  ア．戦略の内容について 

  イ．沖縄市の人口推移について 

  ウ．自然増減に対する評価 

  エ．社会増減に対する評価 

  オ．戦略の効果検証について 

  カ．課題について伺う 

 ②第 3期沖縄市まち・ひと・しごと創生総合戦

略について 

  ア．第 3期の戦略の内容について 

  イ．第 2期の総合戦略との違いについて 

  ウ．第 3期も人口が当面は増加するとしてい

る。どのように増加に転じさせるのか具体

的な施策と内容について伺う。 

 ③これまでの沖縄市の計画は、人口が増加する

ことを目標にした計画であった。今後も人口

増加を目標とした計画や施策で行政を運営

するのか、それとも実状の人口減少に合わせ

て計画や施策を見直すこともあるのか伺う。 

 

 
（１）特定外来生物ツルヒヨドリについて 

 ①ツルヒヨドリとはどのような植物なのか伺

う。 

 ②分布状況について伺う。 

 ③市民からの問合せはあるか伺う。 

 ④ツルヒヨドリの防除方法について伺う。 

 ⑤沖縄市のツルヒヨドリ対策について伺う。 
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議席番号 １８ 議員氏名 桑 江 直 哉  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

建 設 部 長 

関 係 部 長 

 

３．建設行政について 

 

（１）東部海浜開発計画（潮乃森）について 

 ①埋立工事の進捗状況について 

  ア．国の埋立事業の進捗と完了時期について 

  イ．県の埋立事業の進捗と完了時期について 

 ②橋梁工事の進捗状況と完成時期について 

 ③人工ビーチの進捗状況と完成時期について 

 ④行政区域の編入された健康・医療施設用地の

企業誘致の状況について 

 ⑤土地処分方針や事業者選定基準等について 

  ア．処分方針の策定はどうなっているのか伺

う。 

  イ．事業者選定基準について伺う。 

 ⑥多目的広場予定地の土地買取時期、基本計画

時期、基本設計・実施設計時期、整備予定時

期について 

 ⑦栽培漁業センター予定地の土地買取時期、基

本計画時期、基本設計・実施設計時期、整備

予定時期について 

 ⑧県からの土地買取の計画や方針はどのよう

に考えているのか伺う。 

 ⑨公共用地の土地の面積と買取金額、購入時期

について伺う。 

 ⑩沖縄市の公共用地の上物の整備計画はいつ

頃から行う予定なのか伺う。 
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議席番号 １４ 議員氏名 嵩 元  直 萌  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市     長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

上 下 水 道 

局 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 
市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

１．建設行政におけるインフ

ラ維持管理等の今後につい

て（道路危険個所・住生活

基本計画・東部海浜開発等） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．水道行政におけるインフ

ラ維持管理等について（今

後の効果的な老朽化対策・

検針の効率化等） 

 

 

 

 

 

 

 

３．健康福祉行政の今後につ

いて（保護費最適化・レセ

プト点検 DX 化・介護人材

確保・予防事業等） 

 

（１）道路インフラ維持管理について 

 ①道路修繕等の市民要望と現状について 

 ②道路行政における予算見通しについて 

③危険箇所(冠水等)の対応について 

（特に私道等の交渉ハードルがあるもの含め） 

 

（２）住生活推進事業について 

 ①当事業の目的について 

 ②住生活基本計画策定における課題と方針に

ついて 

 

（３）東部海浜開発事業について 

 ①現在の進捗状況と課題について 

②ゼロカーボンシティーのモデルエリアとし

ての検討と、推進していく上での課題と方向

性について 

 

 

（１）水道事業の今後について 

 ①上下水道の維持管理における現状の課題に

ついて 

②水道料金の検針・回収における DX化につい

て（検針でのスマートメーターや支払いのオ

ンライン化等） 

③老朽化対策の修繕における予算最適化につ

いて(立地適正化計画との整合性や AI活用

等) 

 

 

（１）生活保護事業について 

 ①保護費の過去 5カ年の推移について 

 ②今後の予算見通しと事業継続性について 

 ③事業を実施していく上での課題と対策につ

いて 

④自立支援事業の拡充や適性実施に向けた改

善について（適正実施の為のレセプト点検の

DX化や自治会加入等） 
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議席番号 １４ 議員氏名 嵩 元  直 萌  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市     長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 
市     長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

３．健康福祉行政の今後につ

いて（保護費最適化・レセ

プト点検 DX 化・介護人材

確保・予防事業等） 

 

 

 

 

 

 
４．物価高騰や人材不足にお

ける対策と今後について

（重点支援地方交付金の活

用・人材育成と確保等） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．子育て・保育環境におけ

る今後について（保育園物

価高騰対策・こども誰でも

通園制度・待機児童対策） 

 

（２）介護事業について 

 ①現在の課題と対策について 

②介護予防事業の現状実績と今後の拡充検討

等について（自治会老人会等との連携の推進

等） 

 ③介護現場での人材不足解消に向けた対策検

討について（外国人材や潜在介護士の活躍し

やすい環境づくり等） 

 

 

（１）物価高騰対策について 

①沖縄市における影響の現状について（家計や

農水産業、事業者の状況について） 

 ②物価高騰対応重点支援地方交付金の活用検

討について 

 ③沖縄市独自の物価高騰対策事業の検討につ

いて 

 

（２）沖縄市における雇用・人材不足について 

①沖縄市の雇用状況・人材不足の現状について 

（全体の失業率や商工会議所や事業者要望等） 

②人材育成・雇用環境の改善に向けた取組につ

いて（募集人材の育成と離職改善に向けた協

議会等エコシステム） 

 

 

（１）私立・認可外保育園について 

①現在の本市園の物価高騰影響について 

②食材費負担軽減事業補助金の活用について 

③ケータリングの場合の影響具合と補助拡充

について(人材不足でも質を担保する為のケ

ータリング導入状況踏まえ) 

 

（２）こども誰でも通園制度について 

 ①現在の導入自治体の現状について 

 ②月 10時間等の各制約を本市で改善する検討

について 
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議席番号 １４ 議員氏名 嵩 元  直 萌  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市     長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

５．子育て・保育環境におけ

る今後について（保育園物

価高騰対策・こども誰でも

通園制度・待機児童対策） 

 

（３）待機児童対策について 

 ①現在取り組んでいる対策の効果について 

 ②保育士不足解消対策における各種効果につ

いて 

 ③認可園と認可外園の格差について 

(処遇改善補助や待機解消補助等) 

 ④認可外園の経営困窮・破綻による影響につい

て 

⑤こどものまち宣言をした本市におけるすべ

ての子どもが平等に保育を受ける事への本

市の見解について 
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議席番号 １ 議員氏名 町 田 裕 介  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

１．ビジネスケアラー支援に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．インクルーシブ公園の整

備について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．小中学校給食の提供につ

いて 

 

 

 

 

 

４．水道行政について 

 

 

（１）望まない介護離職をしなければならない事

態が発生し、社会問題にもなっている「ビジネ

スケアラー」について以下伺う 

 ①ビジネスケアラーの概要について 

 ②ビジネスケアラーの現状及び課題認識につ

いて 

 ③産業ケアマネージャーとの連携について 

 ④行政として今後どのような取り組みが出来

るか 

 

（１）障がいの有無に関わらず、公園を訪れる誰 

もが一緒に遊べる「インクルーシブ公園」につ 

いて以下伺う。 

 ①インクルーシブ公園の概要について 

 ②県内におけるインクルーシブ公園の整備状

況について 

 ③本市におけるインクルーシブ公園整備の必

要性についての見解について 

 ④導入に際しての課題について 

 

（１）小中学校給食における、特別な配慮が必要 

な児童に対する給食の対応について以下伺う 

 ①食に関する特別な配慮が必要な児童の状況

について 

 ②そのような児童に対する対応について 

 

（１）10年先を見据えた沖縄市水道事業基本計 

画を策定している中で、上下水道一体の包括的 

民間委託について以下伺う 

①取り組みの現状及び業務体制について 

 ②令和 5 年度に実施したサウンディング調査

の総括について 

 ③上下水道一体の包括的民間委託にはどのよ

うな課題があるか 

 ④上下水道一体の包括的民間委託に向けた見

解について 
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議席番号 １ 議員氏名  町 田 裕 介  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．水道行政について 

 

 

 

 

 

５．入札行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（２）ウォーターＰＰＰについて以下伺う 

 ①ウォーターＰＰＰの概要について 

 ②ウォーターＰＰＰ導入に向けた取り組みに

ついての見解について 

 

 

（１）本市における入札行政について以下のとお 

り伺う 

①本市の入札業務の概要について（指名から契

約締結までの流れ等） 

②最低制限価格の設定がある入札と設定が無

い入札の根拠について 

③最低制限価格を設定していない入札がある

理由について 

④本市の入札行政の現状に対しての見解につ

いて 
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議席番号 ５ 議員氏名 大 城  隼  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

総 務 部 長 

経 済 文 化 

部 長 

 

企 画 部 長 

 

 

 

市 民 部 長 

 

 

 
経 済 文 化 

部 長 

 

 

経 済 文 化 

部 長 

 

 
建 設 部 長 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 
教 育 部 長 

 

 

 

1．沖縄市の国際都市基盤を 

実現するために庁舎事務室の

配置について 

 

 

 

2．新たな公民連携としての 

民間提案制度の導入の可能性 

について 

 

3．沖縄アリーナ駐車場にある

落書きによる被害状況と防止

対策について 

 

4．スポーツコンベンション 

シティ宣言実現に向け野球場

音響について 

 

5．エイサーのまち宣言実現の 

地域エイサーまつりへの支援

方法について 

 

6．平和で安心の実現のため 

明るく住みよいまちをつくる

ことについて 

 

 

 

7．国の名勝アマミクヌムイ 

越来グスクの指定後の可能性 

見解について 

 

 

8．ワンフロアとして九州最大

規模の広さの沖縄市立図書館

の状況について 

 

 

 

(1) 庁舎内の事務室の配置について 

➀防災課の事務室移動の理由を伺う 

➁文化芸能課の事務室の課題を伺う 

 

 

 

(1)公民連携の推進に関する事について 

①民間提案制度導入の見解について伺う 

 

 

(1)駐車場の落書きの現状について 

①本市の見解と具体的な対策を伺う 

 

 

(1)コザしんきんスタジアムの音響について 

①現在の状況と今後の具体的な対策を伺う 

 

 

(1)地域エイサーまつりへの支援について 

①本市の見解と補助支援方法について伺う 

 

 

(1)平和で住みよいまちをつくる事について 

①鉄軌道整備に向けての進捗状況等を伺う 

②PFI 次期計画の予算額の進捗状況を伺う 

③室川地域の緑と花の取り組み現状を伺う 

ア．道路愛護団体の活動状況と対策を伺う 

 

(1)琉球独自の自然と信仰と名勝について 

①教育委員会の見解と可能性を伺う 

 

 

 

(1) エントランスの緑化パネルについて 

➀設置の目的・整備費用・対策費を伺う 
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議席番号 ３ 議員氏名 新 屋   勝  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．建設行政について 

  都市計画道路について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）沖縄市の現在の整備状況について 

① 本市の都市計画決定路線数を伺う。 

ア． 国道・県道・市道はそれぞれの路線数

について伺う。 

  

② 本市の整備済の路線数について伺います。 

ア． 県道路線数、整備率 ％ 

イ． 市道路線数、整備率 ％ 

 

（２）未着手都市計画路線について 

①市道長期未着手都市計画道路について伺いま

す。路線数、土地の筆数を伺う。 

 

② 長期末着手都市計画道路を決定した年度はい

つか伺います。 

 

③ 長期未着手となっている都市計画道路の整備

は、今後どのように進めていくのか 

 

（３）（仮称）越来中央線について 

 ①令和３年第４１５回でも確認しましたが、改め

て当該路線の位置づけ及び課題があれば伺い

ます。 

 

② 当該路線を今後どのように進めていくのか伺

います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


